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一緒に地域を守る仲間を　待っています

　災害はいつ、どのような状況で起きるかわかりません。そのような時に、
「自分たちのまちは自分で守る」という強い気持ちをもった、地元の消防団
員が駆けつけてくれるのは、本当に心強いことです。
　消防団にはいろいろな業種の人がいます。日々の訓練を通して交流を深め
ることで各団がまとまり、それが1つの安中市消防団としての活動につな
がっていくと思います。私たちと一緒に地域を守ってくださる女性消防団員
を、お待ちしています。
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　消防団員を志したきっかけ

市長　私も7年間、消防団員の経
験があって、団員になる前は「入
るといろいろ大変かな」という印
象もあったんですが、でも実際は
結構自由で、消防団の経験ができ
てよかった、と思いました。
　皆さんも良い面、大変な面があ
ると思いますので、その辺を率直
に、まずは消防団員を志したきっ
かけをお話していただければと思
います。

五十嵐　私は、就職が決まり地元
で生活を始めるタイミングで、何
か役に立てることがないか、と
思ったことと、子どものころから
地元にいて、周りの人と関わりが
あり、消防団に入りやすかったと
いうところがあります。
中村　私は、たまたま五十嵐さん
と同じ職場にいた時、五十嵐さん
が広報（平成29年3月号）に載って
いるのを見て、「女性も入れるん
だな」って思い、自分が育った地
域に何か役に立てたら、と思って

入団しました。
品川　私も、中村さんと仕事が一
緒で「消防団に入っている」と聞
いて紹介してもらいました。父が
今も消防団員なんですけど、昔、
山火事の消火に行った姿を見て。
市長　（平成9年の）秋間の山火事
のことですよね。
品川　そうです。3日間帰ってこ
なくて心配したんですが、そんな
話を聞いていると、ただ待ってい
るだけじゃなくて自分も大人に
なったらできることをしたい、と

思っていたので入りました。
町田　私は、防火クラブで消防団
の皆さんに会う機会があって。
15年くらい前、消防団にお世話
になったので、それも縁かなと
思って、入団させていただきまし
た。

　大事に思っていること

市長　消防団員として活動する中
で大事に思っていることや、やり
がいを感じることはありますか。

五十嵐　「しっかり訓練をしない
といけない」と日ごろから思って
います。水圧とか機械の重さと
か、訓練や行事で実際に機器を使
わないとわからない。いざという
時にけがをしないため、積極的に
しっかりやりたいです。
中村　保健師として働いているん
ですが、看護師資格もあるので、
それを生かした、また女性視点か
らの活動ができればと思っていま
す。私は力に自信がないのです

が、できるだけ訓練に参加して操
作など自分ができることを頑張っ
ています。
市長　看護師の経験、資格がある
と、活動にプラスになると思うん
ですが。
中村　そうですね。火災や地震の
際、お子さんや高齢の人は女性だ
と安心するんじゃないかと思うの
で、そういったところで活躍でき
ればいいな、と思っています。

　女性消防団員の入団を促すに
は、もっと活動の場を広げるため
にはどうすればいいか－。
　女性団員が、日々感じているこ
とや現状の問題点などを市長に伝
えることで、より活躍できる環境
を整備するための取組み（対談）が
行われ、ともに決意を新たにしま
した。ここではその内容を紹介し
ます。

※記事中の団員・団長の肩書は令
和5年度当時のものです

品川　機器の操作方法など、何の
機械か消防車両の中に写真などで
マニュアルを作って置いてもらえ
ると助かります。いざ、自分が教
える立場になると困るので。入り
たての団員は分からないことも多
いので、昨年9月の女性団員対象
の訓練はとても良かったと想います。
萩原団長　やっぱり（ホースの） 
筒先を持って、実際に放水するの
にどれだけ力がかかるか、自分が
踏ん張るかとか経験できるわけで
すから。マニュアルを作って手順

通りに番号をふるなど、できたら
いいと思いますね。

　消防団員を目指す人に一言

市長　最後に、今後の抱負とこれ
から消防団員を目指す人にアドバ
イスをお願いします。
町田　実際の現場にまだ行ったこ
とがないんですが、経験を積んで
皆さんの足手まといにならないよ
うに頑張りたいです。いろいろ経
験させてもらえるので、活動のや
りがいはあります。「私もいてい

いのかな」って思うようになりま
した。
品川　火災や地震など、自分が対
応できることの幅をもっと増やし
たいです。一言という訳ではない
ですが、私は、消防団は市民から
一番身近な団体だと思っているの
で、防災意識を高めたり、一緒に
活動してくれる仲間が増えたらう
れしいです。
　また、防災士資格取得の補助金
がでるのも魅力です。これは興味
がある人も多いかもしれません。

そんな利点があるとアピールする
のも良いと思います。
市長　市は、令和5年度から防災
士取得費の支援をしています。少
しでも多くの市民に取得してもら
い、防災関係に力を入れているこ
とを知っていただきたいですね。
中村　私は体力に自信がないので
機械操作とか、介護士資格もある
ので、そういったサポートを精一
杯やりたいと思っています。
　やっぱり女性は家庭があり、早

朝の訓練などに出るハードルが高
いかなと思います。うちの部は理
解があるので、「大変なのかな」
と思う点は解消でき、楽しく参加
しています。女性団員も増えてい
るので、そんなに大変だと思わ
ず、気負わず入っていただければ
と思います。
五十嵐　抱負としては、消防と一
緒に広報活動も、もう少しやって
いきたいと考えていて、今年は女
性消防団員に声をかけて侍マラソ

ンを走りたいと考えています。こ
れから入ろうかなと考えている人
に、気軽に楽しくやっていける環
境をつくれたらと。そういう形で
広報していきたいと思います。
市長　はい。それぞれお話を聞か
せていただき、参考になりました。
市としても今後、消防署と一緒に
特に女性の消防団員を増やせるよ
う、いろいろな施策を考えていき
たいと思いますのでよろしくお願
いします。ありがとうございました。

品川　私も看護師ですが、万全な
状態で人を助けられるようにしっ
かり訓練したいと思っています
し、救助される人がしっかり回復
するため、経験を生かせるよう学
んでいきたいと思います。
　やっぱり、小さい子に「かっこ
いい」とか家族や職場、近所の人
に「頑張ってね」と言われたり、
興味を持ってもらえるのはやりが
いですね。
町田　コロナ禍のときに入ったの
で、まずはどんな活動をしている

か、訓練への参加を通してやりが
いにつなげたいと思っています。
また、ほかの団員さんとのコミュ
ニケーションを大事にして、気軽
に女性も受け入れてもらえるよう
頑張っています。

　こんなところが良くなったら

市長　わかりました。では、逆に
ここはちょっと大変だとか、改善
するとより女性団員もやりやすく
なるとか、何か考えていることは
ありますか。

中村　環境的なことなんですが、
古い詰所はトイレも古い。それが
女性受け入れを難しくしている
と。
町田　うちは元々ないんですが、
今度、詰所が新しくなる予定です。
五十嵐　うちの部は水洗で新しい
ですが、男女別ではないです。
市長　女性団員にきてもらうに
は、今後、施設を新しくする時ト
イレも含めた、環境整備を考えな
ければならないですね。それ以外
で何かありますか。

女性消防団員と市長の対談


